Ya en 1868, primera vez que visité a Bar-

lres. Detenida al Sur por la eminencia de Monjuich, puede estenderse hácia el Norte

y amenísima, que es el mejor esparcimiento de sus habitantes. El puerto es bastante

capaz, aunque no tanto quizás como con viene a las necesidades de su crecient

novimiento marítimo. Está circundada la

ciudad de poblaciones industriales con municipio independiente; Gracia, Sans,

Hortafranchs, San Andrés de Palomar, y

apenas hai solucion de continuidad entre estos pueblos y la metrópoli; de modo

El movimiento y animacion de Rarcelo

l'odos los sistemas de locomocion conc

nos no bastan a satisfacer las necesidades

saber trabajar y de saber vivir.

no hacerla demasiado larga.

COMERCIO.

BOLSA COMERCIAL DE SANTIAGO. 28-B-Huérfanos-28-B. MOVIMIENTO DE EFECTOS PÚBLICOS Y DE PRODUCTOS NATURALES.

**Santiago, julio 24 de 1888.

**NEGOCIOS HECHOS EN PÚBLICO POR LOS PARTICULARES DU RANTE LA BOLSA.

**\$ 700 Banco P Hipot scario 7% a 95½.

**\$ acciones Ca Emmu Luisa a 86.

**\$ 100 Caja Hipotecaria 8% a 104.

100 acciones Arturo Prat a 77.

10 id id, a 77. olicitud por la cual se le pedia la supredias sábado y una subvencion para arrien-do de local para la Academia. El señor 0 acciones Afuro Frac a fr.

0 id Huanta jaya a 107.

10 id Prat a 79.

10 id Jaya a 107.

10 id Huanta jaya a 107.

10 id Jaya a 107.

10 id Jaya a 107.

10 id Jaya a 108.

1000 Banco G de Va loros del 6% al 983.

1000 acciones Caja del 8% a 104.

1000 acciones Caja del 8% a 104. Ministro esperaba para pronunciarse so-bre lo primero, el informe del Inspector eneral de Instruccion Primaria, y para o segundo que los interesados fijasen el cánon que van a pagar.

Se acordó así mismo pasar una nota al Inspector Jeneral, dándole cuenta de la reyer tarde: acciones Vapores a 167½. rganizacion de la sociedad de preceptores y se comisionó al presidente, vice y secre-tario para que entregaran dicha nota. Matrimonio.— Ayer contrajo matri-monio en la iglesia de San Isidro, don Eleodoro Muñoz Baeza con la señorita Isolina Toro Marin.—(Libertad Electoral.) La reparticion de las presas mari-timas.—Desde hoi pueden pasar los in-teresados, al Ministerio de Marina, para

73 acciones Vapores a 10.5.

Hoi:
5 acciones Compañía de Gas a 185.
7 Quintales cera am arilla a \$ 37 los 46 kilos puesta en la estacion de Colina.

TRANSACCIONES EFECTUADAS EN LA FÉRIA DE ANIMALES HOI MÁRTES.

Bueyes a \$ 56.10.

Id flacos a \$ 43.
Vacas gordas a \$ 43.
Vacas gordas a \$ 49.
Caballos y yeguas de \$ 3 a 25.
Potrones a \$ 21.
Potrillos a \$ 5.90.
Fardos de pasto a \$ 1.21 el fardo.
Una cabra parida en \$ 5.

SAMUEL IZQUIERDO.

Corredor de C. y M. de E. P.

CAMBIO. Compradoresa 261, vendedores a 26 3/16.

onal de Chile

Ca. Sud- Americana de Vap

COMPAÑÍAS DE GAS.

Ca. de Gas de Santiago...... de id de Valparaiso..... de Consumidores de Gas...

res.

N. de Remolcadores.
Comercial de id.
Maderas y Buques.
Diques.
Balleneros.

Precio Corriente DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso, julio 24 de 1888.

Damos a continuacion el formulario que deben firmar en las oficinas de la secreta-BOLSA COMERCIAL ría de Estado ya nombrada: DE VALPARAISO

N. N. a V. E. digo: que en la liquidacion del valor de las presas practicada el 1.º de diciembre de 1887 por el Intendente Jeneral del Ejército y Armada don Juan Transacciones 24 de julio.

15 acciones Ca de Seguros "La Pacífico" a 41.

ALFREDO LYON,
C, de C, y M, de E, P. de Dios Merino Benavente, figuro en la... ctava parte con la cantidad de...... REVISTA DEL MERCADO DE ACCIONES Y BONOS.

Palparaiso, 25 de julio de 1888.
fectuadas ayer fuera de bolsa:
19 Salitres de Antofagasta a 78%.
Ca A Prat a 78.
Gas de Valparaiso a 100%.
Huanchaca a \$ 2800.

Reputando esta liquidacion como una transaccion celebrada con los interesados, vengo en declarar por mi parte que l apruebo, tanto por lo que repecta al monto jeneral en que se han estimado las dis-tintas presas, cuanto por la deducción de una quivata parte que se ha hecho en vir tud del decreto supremo de 7 de noviem

los efectos de la reparticion de las pre-

sa nombre del directorio que el señor

Ministro habia dado buena acojida a la

clases desde las 11 A. M., en los

Remancio a cualquiera accion que pu-diera darme derecho para objetar la ante-dicha liquidacion y a cualquier derecho que de las presas o del procedimiento ob-

ervado pudiera derivarse.

Por lo espuesto a V. S. suplico se sirva mandarme pagar la cantidad indicada, por a Tesoreria Fiscal de......

Es gracia, Excmo. señor. (Firma del interesado.) El Supremo Gobierno ha decretado tam bien el pago de 48,501 pesos 35 centavos que corresponden al almirante Riveros, y suma de 4,000 pesos al tasador señor

El Club de la Union ha ensanchado y embellecido la hermosa casa en que fun-ciona, situada en la calle de la Bandera esquina a la de Huérfanos, cubriendo el segundo patio con una elegante techum-bre. Ese patio quedará transformado en un gran salon, donde se colocarán diez o doce billares. El piso ha sido entablado en parquet y el techo está provisto de abun-dantes claraboyas y ventanas con vidrios de colores que alumbran perfectamente ese gran salon, dando al mismo tiempo luz a las piezas laterales.

Ferrocarril trasandino.-Los injeni ros encargados del estudio del ferrocarri trasandino por Antuco, han continuado sus estudios hasta Tomé y Penco, pues se piensa estender la línea hasta uno de estos

Segun lo ha manifestado uno de los injenieros, parece que el puerto de Tomé tiene mas probabilidades de llegar a ser el fin del ferrocarril.

Banco en el Parral.-En la junta j neral ordinaria que celebraron el 15 de actual, los accionistas del Banco Talca, e consejo, por unamidad de votos, acordó la creacion en la ciudad del Parral de una oficina sucursal de aquel Banco, y el au-mento del capital, haciendo una nueva ision de mil acciones.

Al efecto ha comprado ya una casa en la calle Aníbal Pinto, por la suma de 7,000 pesos, a don Daniel Vergara. eclamada y sentida en el comercio, la

agricultura y la industria.

La nueva oficina debe instalarse en lo imeros dias del próximo setiembre. Fábrica de jabon.—El industrial se-nor Enrique Wiederhold, ha establecido en Osorno una soberbia fábrica para ela-borar toda clase de jabon, desde el mas fino que nos viene de Europa hasta el de

La prensa de Osorno advierte que en adelante nuestros comerciantes y farma-céuticos no tendrán necesidad de importar el buen jabon del estranjero, cuando en la fábrica del señor Wiederhold se encuentra rual o un tanto mejor.—(Tribuna.)

Compañias de zarzuelas y dramá ticas.—El representante de la compañía dramática italiana del señor Emanuel y e de la de zarzuela dirijida por el señor Dalnau, se han presentado ayer a la Inten lencia solicitando se les haga la rebaja d ersonal de dichas compañias, que se diri-

jirán a Valparaiso.

Los teléfonos.—Los propietarios de algunos edificios en que hai aisladores o soportes de teléfonos, han obligado últimente a desplegar una actitud estraor naria a los jerentes de las empresas tele fónicas a fin de que el servicio no sufra interrupciones. Algunos de estos propieta-rios, encontrando que la servidumbre de los hilos telefónicos se hacia molesta, han procedido a cortarlos, mientras que otros se han opuesto a que secoloquen ais-ladores en sus casas. Estas medidas han producido una interrupcion en muchas lí-neas, porque los alambres han caido sobre otras redes telefónicas, dificultando las comunicaciones. Gracias al celo que han mostrado las empresas de telefonos por dejar espedito el servicio, las líneas han

ente corto, a pesar de ser varias las que habian quedado interrumpidas por las causas que quedan señaladas. El señor Jerman Segura. - Varios amigos del señor Jerman Segura, uno de los sobrevivientes de la Esmeralda, que se ncuentra actualmente en Santiago, le da án el juéves una comida en la Quinta de

Sociedad Científica Alemana.—Er

odido repararse en un tiempo relativa-

a conferencia pública que dió el sábado. I señor Wieghart, partiendo de la histo-ia de la fundacion de la ciudad de Saniago, trazó su topografia jeneral en rela ion con las diversas épocas de su istencia. De la apreciacion de la situa cion en medio de un pais de condiciones tan escepcionales y variadas como Chile y de la comparacion de los elementos de vialidad de que dispone con otros centros bien durante el coloniaje la capital chi ena estaba poco favorecida por su difícil cceso y la pobreza de las comarcas vecinas, ha ganado mucho por los modernos nedios de comunicación que le asignan un igar conspicuo en el Pacífico. Reunion de empleados de peluquerias.—Anoche, a las nueve y media, se eunieron nuevamente en el Hotel d cordaron no trabajar ningun dia domi ieños de peluquerias si acceden a cerrai las once de la mañana los dias mencio ados. Este acuerdo rejirá desde el domin

Su cadáver fué conducido a bordo de la

merte fué debida en gran parte al golpe

El señor Parry era natural de Inglater

a, nacido en Carnawon, provincia de Ga

s, donde tiene su familia, esposa y un hi-

Hoi en la tarde seránconducidos sus res

os al cementerio, y asistirán todos los ca-

oitanes y marinos subalternos de los bu-

SERENA. Julio 21. EL SEÑOR AGUSTIN R. ED-WARDS.—Desde el juéves se encuentra en

sta ciudad el distinguido caballero de este

ques en la bahía,—(Industria).

PRENSA DE LA CAPITAL. PROVINCIAS.

Choque de trenes.—El viérnes a las siete de la tarde ocurrió en la estacion de los ferrocarriles de Talca, un sério acci-Julio 17.-NAUFRAJIO.-Ayercomo a la dente que hubiera acarreado daños y per ocho y media de la mañana, el capitan Mr. Henry Parry, dela barca británica Gwynedd, juicios de consideracion a no haber side evitados en parte, por el arrojo de don Tomas Williams, jefe de maestranza, y del fogonero Juvenal Muñoz. Uno de los trabajadores de la estacion urta en nuestra rada, que venia de su na e a tierra en un bote tripulado por dos narineros, pereció ahogado a consecuen-cia de haberse volcado la embarcación en

PRECIO CORRIENTE DE METALICO.

Balfour, Lyon y Co.

DELICIAS, 26 VALPARAISO.
Fabricantes e importadores de máquinas VENDEN:
ROCARRILES PORTATILES.

HORNOS DE MANGA "Piltz." y "Americanos,

Ofrecen tambien su completo surtido de FIERRO CANERIAS, CORREAS INGLESAS y demas ar ticulos para la esplotacion de minas y otras indus

as. esp 27 11

vadero

subió a una máquina y abriendo sus llaves, le dió todo el vapor. La máquina marchó con toda velocidad a estrellarse contra los bajo de "Patilliguaje". Al ser sepultada la embarcacion por las trenes que habia detenidos en la línea.

Viendo esto el imprudente individuo oberbias olas, el bote de la capitania y varios otros de los buques surtos en la bahía corrieron presurosos al lugar del siniestro saltó de la máquina, casi en el mismo instante en que con grande arrojo e intrepidez digno de aplauso subian a ella el señor

legaron, el capitan era ya cadáver, salván-Williams y fogonero Muñoz.

Estos, dando contra-vapor, minoraron Se cree que al volcarse el bote, el capi-tan recibió un golpe en la sienderecha que en algo el choque, disminuyendo así los o aturdió y por eso no pudo nadar para

Pero a pesar de todos sus esfuerzos, no pudieron impedir que tres carros fueran completamente destruidos; uno de equipabarca Casablanca, donde fué examinado por el doctor Neill, el cual opina que su je del tren número 12 de Concepcion a Talca, de pasajeros; uno para caballos de

mismo tren, y uno de tercera clase del tren nocturno de Santiago a Talca. Tambien quedó destruido el estanque de la máquina Hospital número 91 y con averias de consideración la máquina Con

epcion número 97. Estos accidentes frecuentes en los ferrocarriles de Chile, importan anualment fuertes sumas al erario nacional, y la mayo parte de ellos no tiene otro or

glijencia o descuidos de algunos emplea En este caso, la accion del señor Williams y Muñoz peligrosisima y heroica merece todo elojio.

El señor Edwards es una de las firmas mas respetable del comercio chileno y ha figurado en honrosos puestos en la alta parecen, y solo son un medio de hacer flo-La Academia de preceptores celeró sesion ayer a las dos de la tarde. aceptados como miembros los política del pais, desempeñando hasta ha-ce poco la cartera de Hacienda. señores Mesías, Berrios, Verdugo, Gomez, Jimenez Anjel C. y Jimenez julio. El presidente señor Vargas R. V., espre

Actualmente es miembro de la Cámara de Senadores. Deseamos al señor Edwards le sea grata avisos y ocho torpederos de los sistemas

ESPANA.

Madrid, junio 3 de 1888. Señor Director:

Acabo de llegar de la capital de Catalua, donde he pasado ocho dias, apreciando rápidamente la esposicion y los adelantos de aquella hermosa ciudad, y puedo ase-gurar que aun las impresiones primeras que el forastero recibe en Barcelona no pueden ser espresadas en breve espacio; tantas y de tal fuerza son. En la tempora-da que se inauguró con el viaje de la Reina y que terminará en noviembre, la judad será vicitada en noviembre, la ciudad será visitada por sinnúmero de nacionales y estranjeros. Los americanos que vengan a Europa, no perderán segu-ramente el tiempo visitando la primera Esposicion Universal que en España se ce-

de Europa quisieron dar a nuestro pais y a la Rejente pruebas desusadas de respeto y simpatía, y enviaron sus buques mas poerosos. A mas de esto Italia envió al Duue de Jénova, Inglaterraal de Edimburgo

que de Jénova, Inglaterraalde Edimburgo y Francia al jeneral Barge. Las escuadras fondeadas en el puerto desde el dia 16 al 28 de mayo, componian un continjente de buques de guerra que jamas se ha visto reunido en ningun tiempo ni lugar.

Era una verdadera esposicion de modelos de arquitectura naval militar desde los mas sencillos a los mas complicados. Las naciones del continente se mostraban allí ostentando a competencia su poder marítimo. Ochenta y ocho buques llegaron a reunirse, entre los cuales podian contarse cuarenta acorazados de los mas potentes, torpederos de distintos sistemas, cruceros antiguos y modernos, y embarcaciones de todos los tipos imajinables. El espectáculo

ubidos a las vergas, los que presenciaron nanifestacion tan imponente y grandiosa nas sublime que es posible imajinar.

El magnifico espectáculo se repetia todo os dias, bien por la visita de la Reina a

etiqueta entre los almirantes, demodo que se ha quemado estos dias en el puerto de Barcelona una cantidad de pólvora incal-

Duque de Edimburgo dirijió a la reina ristina: ¡Ya no hai temor a la conflagraion naval europea, porque toda la polvo-a que teníamos preparada para la guer-a la hemos gastado en honor de Yuestra

Entre tanto la reunion de escuadras ha ervido para que se hagan estudios com-parativos de las fuerzas navales de los nos mejor coyuntura para estudiar los armamento de sus naves de combate. La mpliamente. Quien estima superior a to-as las escuadras la italiana; quien la ancesa, y acerca de la inglesa se han oio opiniones mui diversas. Realmente los poderosos buques italianos Italia, Lepan-to, Duilio y Dandolo, representan una fuerza colosal, y su tipo, de estraordinaria sencillez, parece la última espresion del arte de construcciones navales. Como aspecto, estas naves descontentan a los amantes de la estética naviera.

Solo tienen un palo, con aparejo para eñales; no parecen barcos siro inmensas ortalezas flotantes. Como no se ha proba do la eficacia de estos tipos en un comba e naval, muchos abrigan dudas respecto a a ajilidad de sus movimientos.

Su artillería es bastante formidable pa a destruir toda emba cacion que se le onga a tiro, pero hai que contar siempre on la táctica, y es dudoso que las poten-es piezas del *Italia* y el *Dandolo* puedan uncionar en el momento y lugar propi-ios a un éxito seguro. Los partidarios de o con rapidez, y disponiendo de fuerzas fensivas relativamente menores, dariar uenta pronto de estos colosos, cuyo andar o escede de caterce nudos. Como todo encia definitiva sobre este particula nientras una guerra marítima no peng e manifiesto los errores y aciertos de lo njenieros navales, debemos concretarno ole de esa jóven nacion que la sabid crear en tan poco tiempo una marina mi litar de primer orden, rival de la frances

aun de la inglesa. El Italia ha costado cinco millones de oesos, y fué construido en Castellamare Nápoles); sus cuatro cañones, montados on dos torres jiratorias, son de Armstrong y sin jénero de duda las piezas mas gran es que sobre el mar existen. Asusta e nirarlas, y se creeria imposible su mane o, sino se viera funcionar con admirable

ecision, movidas por fuerza hidráulica El Lepanto no es menos formidable que su compañero, aunque un poco menor, El Duilio y Dandolo pertenecen al mis-no tipo, con piezas de poderoso calibre l'ambien ha presentado Italia tres cruce cos magnificos, el *Etna*, el *Vesubio* y e

Bauzún, con artillería defendida por torres blindadas, y otros buques menores que acreditan las últimas perfecciones del arte

orimer órden, el Colbert, el Courdet, el Devastation, el Amiral Duperré, el Redoutable g el Indouptable. El Courbet es el mas moerno, buque potente, de gruesa artillería listinguense las naves francesas de las ita-ianas en que tienen arboladura. No se ha emostrado aun de una manera evidente que se debe prescindir en la mar de las funciones del velámen como fuerza mariera y de táctica. El aspecto de los buques ranceses es poco elegante. Obedecen todos os accidentes de su forma a razones cienafficas, y los injenieros no se preocupa poco ni mucho de la belleza, diferenciándo se en esto de los ingleses, que en sus construcciones navales han sabido buscar siem ore algo que hable a la imajinacion y al entimiento de los marinos. Difícilmente enunciarán los ingleses a despojar sus bu-

a gallarda arboladura Para ellos el barco no es una inmensa oya erizada de cañones, es una estructura inamente marinera con medios y orgaismo adecuados a la lucha con los elemer os. Comprenden que la educacion táctica el guerrero navegante no se puede alcanar sino en barcos con las condiciones ormas tradicionales: de aquí su repugnar ia a alterar las formas primitivas del bajel e guerra, El Alexandra, navio almirante de la escuadra presentada en Barcelona, es el mas bello de los buques que allí se han visto, verdadero tipo del mau ofwar. Solo l Kaiter, navio aleman, se le igualaba en armonia de los elementos militares con os propiamentes marineros. El Thunderer el Agamenon pertenecen al mismo tipo ntras que el Colossus se acerca al tipo nantelado del Duilio y demas acoraza-

tar cafiones poderosisimos.

La escuadra francesa presentaba ademas

de los cinco buques ántes citados, dos cru-ceros soberbios, el Milan y el Cóndor, dos

UNION.

su corta estadia en esta ciudad, pues se anuncia que mañana parte para el norte.

La escuadra inglesa del Mediterrane La escuadra inglesa del Mediterráneo, mandada por el Duque de Edimburgo, se componia de siete, y la de instruccion, que llegó algunos dias despues, de cuatro fra-gatas de hélice, de tipo anticuado, con ga-llarda arboladura y todo el aspecto de naves dispuestas para hacer largas travesias a la vela. Para que nada falte, y nos ofrezca esta grandiosa reunion de buques todas as formas posibles de arquitectura naval, tambien tenian alli los ingleses el avisc yatch Surprise, residencia de la Duquesa de Edimburgo. Es un bajel encantador, decorado interiormente con esplendidez,

como verdadero palacio para recreo de sus

Despues de las escuadras italiana, francesa e inglesa, la mas importante de las ancladas en Barcelona es la austriaca. Com poníase de cinco acorazados: dos de primer orden, el Custozza y el Tegethoff, los restan-tes, D. Juan de Austria, Kaiser Max y Prinz Eugen, de menos tonelaje y poder defensi vo; todos ellos de admirable construccion no tan modernos como los italianos, ni tan antiguos como la *Numancia*. Ademas presenta Austria dos cruceros torpederos, el Pauther, y el Leopard, que se consideran modelos en la clase. En suma, Austria, que apenas tiene costa, posee un res-petable continjente de fuerzas navales, atenta a los problemas de dominacion mediterránea. Turquia es la única potencia del Mediodia de Europa que no ha enviad ningun buque a las aguas de Barcelona, lo que se esplica talvez por el recelo que ins-piró al gobierno del Sultan esta reunion escuadras, y por las versiones que parte

de la prensa europea divulgó respecto de este suceso.

Alemania solo ha presentado un buque Kaiser, pero tan hermoso y potente qu puede sostener la comparacion con los me jores modelos de otras naciones. El acora zado portugués Vasco de Gama es digno de El atractivo principal de Barcelona en la inauguración de su certámen ha sido la reunión de escuadras. Todas las naciones de Europa quisieron dar a nuestro pais y la Rejente pruebas. mencion, así como los dos cruceros acora

Esta demostracion inaudita de fuerzas na-vales nos ha cojido en una situacion transitoria cuando apenas podemos presentar los resultados de transformacion de nues-

odos los tipos imajinables. El espectaculo vísima, la escuadra española habia de re sultar deficiente. Allí teniamos la Numan que ofrecian el puerto y rada de Barcelona con el enorme escuadron de buques de guerra, descollando entre la muchedumbre de naves mercantes de todas las banderas, era de tal manera hermoso que los nacidos no han visto nada semejante ni volveran a ver.

Su importancia como máquina de guerra, conserva el prestijio de su pasado glorioso. Fué el primer barco de su clase que se Y el dia en que la Reina Rejente visitó

Y el dia en que la Reina Rejente visitó

as escuadras, cuando la fabia fué saludala por los cañones de todos los buques y

por los hurras de los veinte mil marineros

cion, colocada en el castillo de proa. En el

demostró su pericia y arrojo el almirante

demostró su pericia y arrojo el almirante

cas Hispano-Americanas y nuestro pais

demostró su pericia y arrojo el almirante

demostró su pericia y arrojo el almirante

no tienen otro valor que el peso en plat Mendez Nuñez. Por estas circunstancias los marinos de todas las banderas mirarás no aciertan a espresar la emocion que sin-tieron ni a describir el estruendo y la ale-siempre con respeto a la *Numancia*, vete-nominal. En razon de la creciente depre-

> La Gerona y la Blanca, de historia gle riosísima por los servicios que han presta do, están tambien en aguas de Barcelona ombate, ofrecen el interes secundario de os recuerdos que evocan. Mas modernos, os cruceros Navarra y Caslilla, poseen puen armamento, aunque sus cascos son Procedió asi: compró por mas de 150,000

La Numancia es realmente el único buestructor, máquina de escepcionales con-iciones, con un andar verdaderamente in-Entre los clientes del señor Saig reible. El interior de esta nave es una ma-avilla de construccion. Esta dividido en es, y causa asombro cómo en tan pequeña espacio se han podido instalar aparatos para funciones y servicios tan diversos, Como cruceros de tercera clase, no hacen

Tal es lijeramente descrito, el cuadro ompleto de las fuerzas navales reunidas n Barcelona en la última quincena del mes le mayo, la mas numerosa reunion de buues de guerra que en puerto alguno se ha zas, la prueba decisiva y terminante de un combate. El estado de Europa es tan poco tranquilizador que no seria estraño saltase la primera chispa el mejor dia, y entonces veriamos las banderas hoi reunidas en pafica y vistosa fiesta para tributar hon una ilustre dama, disputarse con furor nsano un pedazo de mar, y las hermosas naves emplear unas contra otras sus pode-cosos medios de destruccion. La prevision nas intelijente, fundada en el conocimient pientífico no acierta hoi a anticipar los resultados del primer choque. Hai tantas opiniones como sistemas. Ya principian a ares del torpedero que hace poco estuvo e moda, se creia que una flotilla bien or mas poderosa. Al entusiasmo por los tor-pedos ha sustituido la desilusion por esta rma, y muchos creen que la construccion

e tales embarcaciones responde hoi a un fecto puramente moral. Ahora se piensa el torpedero submarino, invisible, sin uido, máquina que si pudiera obtenerse en a práctica, seria verdaderamente terrible; ero los adelantos de la ciencia, con ser ess que el perfeccionamiento de los instru-nentos que se destinan a la destruccion rae consigo complicaciones en el manejo le ellos, y estas complicaciones los hacen reficaces en un momento dado. Tras este viene la reaccion en pro de las

naves propiamente marineras, con propul-sion bastante para trasladarse en breve tiempo de un punto a otro, y artillería po-tente sin ser de tan exajerado calibre que De aqui que prevalezca en el momente presente la construccion de cruceros con subierta y torres protejidas, de un andar ente, y que se haya enfriado considerable mente el entusiasmo por los torpedos. En cuanto a los colosos como el *Italia* y e Pelayo, parece que no resulta su eficacia n relacion con su escesivo coste. Media locena de buques de esta clase bastaría a mpobrecer una nacion, sin que los sacriicios se compensaran con la seguridad de obtener superioridad en momentos de prueba. En resolucion, no se sabe a que tenerse en punto tan difícil y en el terreno puramente teórico en que hoi se en-cuentra la marina militar. Los hechos, que todo lo aclaran, no han dado su sancion a ninguno de los sistemas que se disputan la opinion, por lo cual lo mas prudente es esperar a que los hechos hablen. La Esposi-ción de Barcelona reuniendo en las aguas e aquel magnífico puerto los tipos de bu ques de guerra mas perfectos que se cono en, unidos a los pasados de moda y a los que ocupan un término medio entre l narina antigua y la novísima, ha venido nardecer las discusiones entre los partilos de uno y otro sistema, permitiendo es-

an variados modelos. No cabe duda que es hoi Barcelona una de las mas hermosas ciudades de Europa La suntuosidad de su caserío, la amplitu le sus calles principales y los multiple atractivos que encierra sorprenden al fe astero que por primera vez pisa su recino. Y los que en épocas normales visitaron sta ciudad y la ven ahora engalanada para |

espacio que hoi se comprende entre las Ramblas y las Rondas. El derribo de las fortificaciones en la época citada faé el primer paso para el ensanche. Un hombre le gran talento que comprendía las neceidades de la urbanizacion a la moderna trazó la nueva Barcelona, ciudad de manzanas rectangulares, de grandes calles y avenidas y la sujecion al admirable plano de Cerdá, ha creado en poco tiempo la soberbia poblacion que hoi admiramos.

celona, tenía el enseanche de la ciudad proporciones colosales, Catorce años haian bastado para construir todo el Paseo le Gracia, parte de la Gran Via y muchas e las calles que cruzan aquellas dos arte ias. Posteriormente las edificaciones har do en aumento; el derribo de la Ciudade la y de la Muralla de Mar dieron a la ciu-dad medios de embellecerse y desahogarse. El caserio levantado en toda la parte nue va es lujoso, de elegante traza y materia-les ricos; el arbolado que adorna todas las calles hermosísimo. Favorece la urbaniza-

adquirir una prodijiosa ajilidad de macion el terreno, que es perfectamente lla no en todas partes, y permite que la ciu-dad pueda llegar a tener las proporciones colosales de New York o el mismo Lón-El cisne que alisa su plumaje, el pájaro

que vuela, el gato que se lava, el acróbata mámbulo que despues de haber saludado al público frota los piés sobre la resina an-tes de saltar sobre la cuerda, son verdadesin tropiezo alguno hasta la ribera misma del Llobregat y aun mas allá. Posee ade-mas Barcelona una campiña bien labrada ras maravillas y apenas si puede creerse que estos perfiles tan rigurosamente exac-tos se obtengan solo con la sombra de las manos. El artista lleva creadas mas de 300 figuras diversas y su injenio le hace nventar cada dia otras nuevas.

Hemos creido que valía mas que en vez de reproducir un gran número, estudiar una en particular, a fin de imponer mejor en los jiros de los dedos a aquellos de uestros lectores que quieran dedicarse a

Tomemos por ejemplo, la cabeza del pe que la anexion se impone, y seria ya un rro. Con las orejas paradas y el pescuez estendido, se adivina que el animal ha ha hecho sino la repugnaran los vecinos de los pueblos, fundados en razones adminisngullir la presa representada por el ángu o del índice plegado. Despues de violentos na y sus alrededores es colosal, revelando fuerzos se opera un movimiento de de

una vida mercantil no inferior a las de las ciudades mas ricas de Europa y América ucion. La separacion progresiva de la mano nos muestra la hinchazon de la gar ganta producida por el descenso de la precidos facilitan la comunicacion entre e sa por el exófago. Parece ni mas ni menos que se tiene delante la sombra de un centro y los estremos de tan vasta agru-pacion de caseríos. Los tranvías americaperro, tan exactos y naturales son los mo y hai ferrocarriles económicos con trac imientos. A consecuencia de aquella lacion de vapor entre la capital propiamen poriosa comida vemos por fin al animal ostezar voluntariamente; el dedo medio el paladar y el conjunto de la cabeza, es-presa la mas perfecta tranquilidad.

te dicha y los suburbios independientes, que en realidad son barrios populosos Un cielo despejado y alegre aumenta los encantos de esta ciudad incomparable, una de las mas bellas del Mediterráneo, de apacible clima, hopitalaria, ciudad en la cual la vida es fácil, cómoda y barata, y tado de una gran destreza de manos, sin las que los ejercicios no darian ningun recuyos habitantes tienen el doble mérito de Sobre este particular, y sobre las muchas y mui interesantes cosas que acerca de Barcelona y los barcelonenses se pueden decir, pienso estenderme en mi próxile la perfeccion natal de los sentidos ma carta, poniendo ya punto en esta, por s suizos de relojeria, obreros esperimen

LAS MONEDAS AMERICANAS EN PARIS.

Curioso negocio sobre el cambio.

Proceso y sentencia.

(Traducido del Gil Blas.)

Las monedas de cinco francos del Perú Chile y República Arjentina, tienen e mismo modelo, el mismo peso, y el mismo no tienen otro valer que el peso en plata

tuvo la idea de sacar partido de esta diferencia entre el valor nominal y el valor real Hacer circular en el comercio la

francos de piezas americanas a la casa de banco de la viuda Lyon Alemand. La ue de poder que figura en Barcelona al piezas le costaban a 3 francos 95. El las do de las escuadras estranjeras, y como pe moderno, tenemos el caza torpederos 25²y estos las hacian circular en el público piezas le costaban a 3 francos 95. El las Entre los clientes del señor Saignes se calle de Rivoli, el señor Giral. Este tenia por compradores de costumbre el pequeño

epublicanos que aun todavia existen. Up dia le dió a un sarjento primero furriel, para el pago de su ajente 3,200 francos en piezas americanas. En otra ocasion inundó toda una tropa de conscriptos, que habia festejado en su casa antes de tirar la suerte. Otro dia suplicó a una vendedora de frutas secas, de hacerle pasar algunas otras piezas. Se habló esto en la vecindad y la policia

Este trabajo no constituia una emision de moneda falsa, puesto que se trataba de piezas de plata que tenian un cambio leal en el país en que habian sido amone

De que modo se podría llegar a tomar

Entonces se hizo el cálculo siguiente Cuando un consumidor da un Luis ambiar, da una parte de la cantidad er pago y el resto tiene que devolverle el mo-zo en sencillo. Devolviendo moneda senci-lla que no tiene circulacion legal, el vendor de vinos per conducto de su representante, el mozo, comete un abuso de

Y hé aquí, a los señores Giral y Saignes, cusados ante la policia, correccional bajo a prevencion de abuso de confianza. Esto es, lo que se llama hilar Themis por

tilezas jurídicas, cuando ellas están de acuerdo con su inclinación profesional para el castigo. Y aun parece, que cuanto mas sútil es la tésis del Ministerio público, mayor es la severidad del juez. Bien se ha visto en el negocio Wilson, Bien se ve ahora lo que pasa en este asun-

El vendedor de vinos Giral, que ha ga-nado en este juego unos cien mil francos en tres años, es condenado a seis meses de

LA SOMBRAMANIA.

(Traducido de L'Ilustration.)

La idea de proyectar sobre una superfiie plana la sombra de diferentes euerpos entre ellos la de las manos, es tan antigua como el sol, y seria temerario querer tar todo reflejo, y quitar de la pieza los e asignar una fecha a la creacion de los ani-jetos brillantes. Con la luz oxíobrica,

dero. El pinter ita'iano Campi fué el orimero en añadir nuevos tinos a la colec-ción de figuras que pueden hacerse con las manos. Creó divertidas formas de animales que hacian en la escuela, las delicias de los bien las distancias necesarias. niños, apte los cuales gustaba reproducir-las. Su imitador Grizzo importó este na-ciente arte a Béljica y allí fué donde Trewey se impuso en él, no tardando en comorender que era susceptible de mejoras y, despues de pacientes ejercicios y destreza en los dedos, llegó a producir nuevas siuetas que cada una en su jénero son veraderas obras maestras.

Antes de pasar adelante, debemos indiar cuáles son los diferentes ejercicios de a mano y de los dedos, que es indispensa ole ejecutar para llegar a la reproduccion mas o menos perfecta de estas figuras. ndios comparativos que hasta ahora no labian podido hacerse, pues ni en el bom- labian podido hacerse ni el bom- labian podido hacerse ni el bom- labian pod El primer movimiento consiste en plegar

> ebe repelirse con la izquierda. Una vez "que ámbas manos están acostumbradas a él, se estiende el dedo peque-profesion paternal; ¿acaso no es ese un medio infalible de evitar una gran cantino y se obliga a plegarse al medio y el medio infalible de evitar una gran canti-anular, quedando estendidos el índice y el dad de zonceras? de no ser un abogado sin

amente las dos últimas falanjes del índice | y el pequeño, mientras que el anular y el medio están completamente doblados en el interior de la mano. En esta postura, despues de él, todos sus descendientes han sienten verdadero asombro al contemplar las maravillas realizadas por el municipio barcelonés en el corto espacio de tres o cuatro meses.

Barcelones en la contemplar de la mano, verán que el perto de la calle de Viarmes, con el mismo letrero de la calle de Viarmes de la calle de Via

mero se aisla el dedo pequeño, quedando los otros tres unidos; luego, separacion de los dedos en dos grupos, el pequeño unido al anular, y el índice al medio, este último y el anular forman un ángulo tan grande como sea posible. Despues viene la union de los dedos; ocultando la estremi-

no que le permitia, no solo crear sobre un ondo diferentes figuras, sino darlas vida

cho una buena presa; en efecto, la roe, nostrándonos los esfuerzos que hace por

igura la lengua que va levantándose hácia Es evidente que para llegar a este gra lo de perfeccion, el artista debe estar do-

ultado. Hai signos por los que se reconoe esta destreza, y el exámen atento de la nano de Trewey nos ha permitido com-robar las leyes de M. H. Etienne, acerca reinta años de pesquisas consecutivas an permitido a M. Etiene, en contacto nuo en los talleres con los aprendios v hasta artistas, formar un criterio eguro para juzgar de las aptitudes para s diferentes oficios y para muchas pro

Un jóven frances que a causa de algu-os golpes de la suerte tuvo que abandoar sus estudios de derecho para aprei a relojeria, se presentó un dia delante de . Etienne, en casa de un hábil maestro. Este acojió con alegría aquella intelijente gura, pero al estrechar la mano del futuaprendiz pasó una nube por su rostro Qué ha esperimentado usted le pregunó M. Etienne, al estrechar la mano de ese óven que acaba de salir?" Conmanos como as suyas, no se puede llegar a ser relojero, ontestó, y la prediccion se realizó. A consecuencia de esta conversacion, M tienne buscó y descubrió las signientes glas que creemos oportuno reproducir, apartarnos de nuestro objeto.

La característica de la destreza se magria del acto. Se calcula que se dispararon rano glorioso, que a tantos títulos une su ciacion de la plata, una pieza chilena no nifiesta, primero por la curvatura del pulpo en dicho dia cuatro mil cañonazos en el belleza incomparablejasi de casco como de vale en el dia mas que tres francos. martillo. Desde el herrero, que en su rude oficio lanza a fuerza de brazo la pesade mano del mazo, que arroja a plomo, sin va-cilaciones ni alteraciones, con repetidos golpes sobre un mismo punto, hasta el ta-llista que da lijeros golpes sobre el cincel, esta circunstancia es de igual necesidad para todos.

ue modelan con el martillo de hierro en-ojecido hasta el blanco, que cincelan los etales finos, que esculpen el mármol y ledra, deben la exacta precision en la in tensidad de los golpes de martillo, a la flexibilidad de la primera falange del pulncontraba un negociante de vinos de la gar; deben su fortuna a ese don natural por que en los talleres la seleccion se impone en provecho de los mas hábiles, a quienes unicamente pueden ser confiados los trabajos mas difíciles y delicados.

Una segunda característica de la habi lidad está indicada en la facultad de vol ver a voluntad las falanges de los dedos —Entonces, dije, ya que habeis siempre le manera que estendiendo la mano se triunfado, en vuestra existencia no ha ha vante en curva; de la mayor o menor exibilidad de todas las articulaciones, ea en la base o en la estremidad de para los frabajos ejecutados por medio de h

laterra; posee el mas alto grado esta falo, pasa del anular en dos centimetros

ombres y animales compuestas por el arcista, este representa con el auxilio de al-gunos accesorios personajes animados que como me contestara negativamente, le unos accesorios personajes animados que como me contestara negativamente, le tegan graciosas escenas de pantomima. l pescador de caña un carton recortado ; jeto entre dos dedos doblados, forma e ombrero y la barquilla es un pedacito d nadera que el artista sujeta con la otr ano; una varita de metal unida al dedo ulgar, figura la caña y de este modo preciamos todas las emociones del pescar, flemático en un principio, animándo gradualmente cuando el pez pica y riunfante al fin cuando le ve ya prendido el anzuelo. Es necesario estas escenas pas dedos, el artista puede provocar la hi-ridad y el aplauso de los espectadores.

Una escena de dos personajes es la dis puta del portero con uno de sus inquili nos. Los accesorios en este caso son mui Para el conjunto de la instalación, da-remos algunas indicaciones de las som-bras. El foco de luz estará encerrado en

un aparato de proyeccion de diverjente La luz eléctrica o el gas oxhídrico, pensable en el teatro, puede sustituirlo el affeionado en su casa por una lampara o asignar una fecha a la creación de los animales y figuras clásicas, tales como el conejo, el cisne, el negro, etc., que desde tiempo inmemorial sirven para distraer a los niños por las noches.

Desde hace algunos años, estas groseras figuras han sido objeto de ciertos perfeccionamientos y vamos a demostrar cómo el juego de las sombras se ha convertido hoi, de una simule distraccion, en un arte verle una simple distraccion, en un arte ver- aumenta en tamaño y disminuye en intensidad, mientras que acercando la mano a la pantalla, la sombra se hace mas pequena, pero mas limpia. La práctica es la que hace que el operador llegue a determinar

ARTURO GOOD.

EL CAJERO. Hacia mui poco tiempo que tenia rela

iones con el mercader de paños, Meri —Oh! le dije una mañana, dejadme con-

templaros, miraros bien de frente; porque tengo sed de ver lo que creí no ver nunca en mi vida: un hombre perfectamente -Exajerais, dijo Meridias. No hai feli

bardeo de Alejandría ni en el Jubileo de sin mover los demas dedos y estando esta la Reina Victoria se han visto reunidas tendida la mano. Entiéndase bien que este te adorados. Exajerais, pero no mucho. Poseo, en efecto, mas felicidad de la que esta la companio de la companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio del companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio razonable esperar sobre la tierra. En mi familia no se renuncia nunca a la

> causas y sin motivos apreciables, o un mi-El tercer ejercicio consiste en plegar so- litar sin brillo, o un sabio ignorante, o un ta sin injenio

Barcelona era en 1854 una ciudad amu-rallada, de calles estrechas, oprimida en el en dejar dobladas las dos últimas falanj prosperidad, proveen a toda Europa y e

Mi padre poscia una fortuna de tres millones que naturalmente y por la fuerza de las cosas, ha aumentado desde enton-

-Así, dije, estabais amenazado de volveros un marques de Carabas!
—Cierto, me dijo Meridias. Podia haber comprado un hotel lujoso, en donde se ha-brian representado comedias; volverme un imbécil o un hombre de mundo y dar esas merro de lanza.

Finalmente tenemos los ejercicios en que cada dedo se hace independiente de los demas, estando doblado uno en la primera falanje y el otro en la tercera, este vino que es vino. Tenso una primera falanje y el otro en la tercera, este vino que es vino. Tenso una primera la historia? stendido como cuando la mano está abierta y aquel estendido en ángulo recto sobre a mano.

Con esta serie de ejercicios Trewey llegó

Me dió dos hijos, el uno que quenta abora

Me dió dos hijos, el uno que quenta abora

Me dió dos hijos, el uno que quenta abora

Me dió dos hijos, el uno que quenta abora intelijentes, fuertes como turcos y pueden quebrar una moneda de plata con sus dientes o con sus dedos. -Y, dije a Meridias, debeis todo eso a

uestro padre? -Perfectamente, dijo; merced a un métoo que me enseñó el mismo. El mecanismo e la teneduria de libros, la fórmula del debe y del Haber que, de ordinario, se emplea unicamente para las operaciones co-merciales, mi padre la empleaba para juz-rar definitivamente a los hombres y la da. Se trataba, por ejemplo, de un hom-

Sin llevar cuenta de los discursos de la opinion pública, de lo buenó o malo que se decia, mi padre le habría una cuenta sen-villa y positiva. En la columna Debe, es-ribia con palabra precisa lo que la opinion profesaba por el, habia dado al hombre político, puesto, influencia, dinero, honoes; en la columna Haber, escribía lo que

Y hacía exactamente lo mismo para los simples ciudadanos, para los acontecimientos, para las cosas, para los supuestos placeres. Lo que cada hombre le había raido o llevado, el balance de los murmuradores, de los que hacian empréstitos, o de los amigos honrados y de los habladores útiles; el gusto o disgusto que le habia procurado una comedia; las nociones que una lectura le habia dado o la impresion de vacío que le habia dejado; anotaba too eso claramente, y para hacer la suma y el balance de un sér, de una fiesta, de una evolucion, no tenia mas que mirar su

-Ese sistema, dije, en efecto me parece escelente; pero para emplearlo, es preciso ser un observador impecable, no tomar a un embrollon por un filántropo y a una

vejiga por una finterna. —En efecto, dijo Meridias, como nues-tras antiguas tiendas y nuestras fábricas están administradas por empleados inte-lijentes, esperimentados y fieles, basta de vez en cuando una pequeña inspeccion hecha por el duero.

Por eso un mercader en paños tal como

lo era mi finado padre y tal como lo soi, está mucho mas libre que un coleccionalor o un hombre de buenas fortunas, Juan Meridias sabia que ni el tiempo ni al dinero me faltarian mas tarde; por eso me dejó completamente libre para tirme y estudiar a mi fantasia. Por propia iniciativa, me hizo enseñar únicamen-te el griego y el latin por un sabio que obligado a la economía, nos compraba los paños mas sólidos, que podian durar muhos años y mandaba hacer sus trajes por medio de un conserje. Pensaba con razon que el solo conocimiento de idiomas antiguos puede permitirnos aprender el nues-tro, y que ante todo, es menester hablar un idioma y conversar en buen frances de Francia. En cuanto al resto, decia, se puede estudiar cuando y como se quiera, una vez que se sabe trabajar.

—De modo, dije, que no habeis conocido educacion de colejio y sus tristezas?

-No, dijo Meridias. El gran pinto Claudio Joanon era uno de los mas antiquos amigo de mi hermano. Me enseñó a libujar y sobre todo a mirar y a ver. Este mbre ilustre que me trató como a su hijo, fué tan severo para conmigo, como lo era para consigo mismo.

Escelente músico, mi maestro, me en

señó las relaciones que existen entre los colores y la música. Por él, supe que la palabra precisa espresa la rectitud del alma, que una voz falsa prueba un espíritu de traicion y de mentira. En fin, entré a la vida, fuí jefe de la casa Meridias, y merced a mis libros de Debe y Haber, supe siempre con quier

trataba. Las jentes que siempre mendigar eran rápidamente suprimidas; los que da ban algo, aunque fuese la mas leve señal acojia con alegría, y así he vivido en un círculo de buenas y honradas jentes: de -Entonces, dije, ya que habeis siempre

bido ninguna anécdota?
—Sí, dijo Meridias, El sér que, segun dedos, dependen la destreza y la habilidad para los frabajos ejecutados por medio de la escofina o el torno.

La mano de Trewey, reproducida por el vaciado, figura en muchos museos de Inglaterra: posee el mas alto credo esta la probidado hasta la probidado has y que llevaba la probidad hasta el fana-tismo, era de aquellos que dan siempre y ultad de curvateria en las falanges, y su dan todo: su ayuda, su intelijencia y has-ulgar, de una maravillosa flexibilidad, le ta se dan ellos mismos. Un domingo vine acilita grandemente para la formacion de sas figurillas. Añadamos que sus dedos argos y afilados tienen entre sí notables liferencias de lonjitud, el medio, por ejemo, pasa del anular en dos centinetros primera hora, pero no me acordé. Cuando volvió a mi memoria el hecho, pensé que Ademas de las diferentes siluetas de mi cajero debia estar en una inquietud mortal y me apresuré a preguntarle si no

- Señor, me dijo Nicolin, me apercibí

nuestras inmensas propiedades del Berry suma necesaria para reemplazar la desase crian los carneros que nos dan la lana. parecida, pues un cajero no debe equivo

uervo porque es negro. Sin embargo, le Pero, qué habrias hecho si en lugar de ese dinero que pudisteis reemplazar, hubiera faltado en vuestra caja una suma

Nicolin no contestó nada, con la voz a le importancia? lo menos; pero su mirada enérjica, sus

realizado sin causas estraordinarias. Crei que mi cajero había sido dominado por el alcoholismo, o por el juego, o por uno de alcoholismo, o por el juego, o por uno de esos amores que violan y despedazan la conciencia. No interrogue a Nicolin, pero averigüé la verdad, lo que, con mucho dinero es siempre facil, y esto es lo que super. Viudo y padre de una hija que adoraba, este buen hombre trabajaba esclusivamente para alla para proporcionarle una mente para ella, para proporcionarle una dote y preservarla de la miseria si él mo-ria. Habia colocado todas sus economias

cido, por temor de provocarme a ofrecerle socorros que no queria aceptar. Pero cuando lo supe, fui a casa de mi cajero para comunicarle una resolucion que acababa de tomar. Lo asocié a mi casa. Desde hace doce años la razon social es: "Meri-

mente bastante capital para hacer nues-tros negocios. Pero cuando fui a casa de Nicolin, ví a su hija Catalina, como él honrada, poseyendo la salud del alma y la del cuerpo. Me casé con ella; ella tam-bior tione en cuerta abjerta; pero es mui bien tiene su cuenta abierta; pero es mui sencilla. No me debe nada, me lo dió todo principalmente la felicidad de tener buena esposa, que es al mismo tiempo una buena madre. Y mis dos hijos hacen jimnástica y aprenden el griego.

MEDALLAS de ORO y de PLATA Diploman de Honor en las Exposicion Paris: 1865, 1879, 1885, 1885, 1887 CURACION Incontinencias de la Orina GRAGEAS GRIMAUD de Poitiers Ferro-Ergotadas Aprobadas por varias Sociedades de Madiolna de Francia y del Estrangero.

Explondas desde mas de 30 años há Palidés de les Colores del Cutis. MUEVO METODO MEDICINAL PRECIOSO Y ÚNICO
INCONTINENCIAS DE LA ORINA

Tenta por Kayor en Casa de GRIMAUD FILS s. cails Ribers, Paris-Autouil Repositoris en Valparaisa : Essiis Histis. T RE TORES LAS BURNAS FARMACIAS TERRES PER PROPERTY

Alimento de los Niños de Francia, ordenan, con el mas venturoso exito, el verdadero Racahourt de los Arabes de Delangrenier, de Paris. Este agradable alimento, compuesto de sustancias productivamento de la compuesto de sustancias productivamento. fuerzas de los estómagos desfallecidos. 53, calle Vivienne, PARIS. Depósitos en las Farmacias del Mundo ente

CENTRIFUGAS Privilegiadas en Francia y en el Estrangero. Suen éxito justificado por gran número de aplicacion



PARIS, 66, calle Claude-Vellefaux, 66, PARIS Agente para CHILE: Valentin LAMBERT, en Santiage

MA GREOZOTIZADA Recetada con el mejor éxito contra las Enfermedades del Pecho, Resfriados Catarros, Asma, Bronquitis, Laringites. Muy superior al Alquitran, cuyo principio activ es la Creozota. Recuplana el Accite de 3, Boulevard Saint-Martin, 3

Yen todas las Farmacias del déficit; pero fuí a mi casa y tomé la Anuncios de Francia AMÉDÉE PRINCE y Cia

PARIS 36, RUE LAFAYETTE, 36
Unicos y Exclusivos Agentes REPRESENTADOS EN CHILE Por D. MOURGUES y Ca, Droguistas, Santiago,

VSPEPSIAS, GASTRITIS, GASTRALGIAS
Todas las enfermedades del estimago y de los intestinos, que tienen por sintomas las hinchazones del vientre, las acedias del estómago, los eructos ardientes, los gases, las regurgitaciones, los vimitos y las diarreas, los vómitos de VENTA POR MAYOR : FROYER, Farmato, calle Saint-Kartin, 235, on Paris, y en todas Farmacias



de MIGADO FRESIS DUE BACALAG, NATURAL, MEDICINAL

Solo Propietario : ELOGG, 2, rue Gastiglione, PARIS, y es todas las farma



Casa L. FRERE, 19, calle Janso GAIFUGO, RECONSTITU

en la casa del banquero Lecarmier, cuya fuga y bancarota han sido célebres. Nicolin no me queria contar lo aconte-

res; en la columna Haber, escribía lo que el hombre político habia gastado por su causa, tanto en dinero como en sangre derrama. Nada mas sencillo.

Y hacía exactamente lo mismo para los residences para los acontecimente bastante capital para hacer nuesmente capital p